

LAS PROVINCIAS

PERIÓDICO DE VALLENCIA

Compañía Transmediterránea

SERVICIO PARA BARCELONA

Salidas fijas de vapores con carga y pasaje todos los martes y sábados, a las seis de la tarde, en vez de los martes y viernes, como venía efectuándose.

La guerra mundial

Sonó la hora...

A juzgar por los telegramas recibidos, la acción contra Italia es decisiva. Los hechos van a corroborar. El desastro mayor experimentado en nación alguna belligeramente lo acaba de sufrir Italia, porque a las 18 horas de comenzada la ofensiva, más de 80.000 prisioneros y 600 cañones es el botín cotado de primera intención, amén de tener rotto por completo el frente de batalla.

Sonó su hora. Era hasta ahora Italia la única nación, entre los aliados, que fué a la guerra, afanosa de conquistas, y la que permanecía en perfecto estado, puesto que, la ofensiva del pasado año, la detuvo Brusiloff con su ferocidad geométrica en el frente Oriental.

Próximo los austriacos a recoger el fruto de sus esfuerzos, al ver seriamente amenazados sus territorios de Galitzia, tuvieron que dejar en paz a sus enemigos, obligados por las circunstancias. Mas hoy, quebrantada Rusia en todos los órdenes, libres del verdadero peligro, acometen, juntamente con sus aliados y fieles aliados, el castigo a los que sin razón, contra todo derecho y fingiendo amigos, les declararon la guerra.

Once batallas sangrientas dieron los italianos en el Isonzo. Apenas iniciado el ataque a fondo de los austro-alemanes, pierden, en un abrir y cerrar de ojos, las mejores ventajas obtenidas y recomenzan la célebre Gorizia. ¿Cuál es el resultado? Sencillos. Peleaban los italianos contra la cuarta parte de fuerzas que ellos poseían. Al ver que materialmente era imposible el conquistar y derrotar a los austriacos, achacaban a las inaccesibles alturas, a las inclementes del tiempo, sus fracasos continuados, tanto, que los partes oficiales del general Cadorna, más bien pueriles boletines de Observatorio Meteorológico que escritos de un general en jefe.

Y para demostrar la manera de luchar, modo de romper las líneas del adversario, los ejércitos austro-alemanes, precisamente en los sitios de mayor coña y en el momento de mayor peligro.

...A una voz de mando por algún héroe de las artes dadas, fueron caídos castillos de naipes las formidables posiciones italianas, preparadas por dos años y medio.

Mayor mentís a las eternas frases, acostumbradas y repetidos artículos de la prensa italiana de "están agotados los centrales", "no tienen ni comida, ni municiones, ni hombres", no se puede dar. Varias veces han emitido los diarios de París y Londres juicios nada favorables sobre las ambiciones de Italia, y con motivo de la cuestión de los yugo-eslavos, lo que a la vez, algunas pretensiones italianas fueron vistas con disgusto, muy especialmente en Inglaterra. A su vez, Italia está siempre recelosa, observando que los austriacos y neutrales se ocupan mucho de Alsacia y Lorena, y nada de Trieste y Trentino. Al parecer, no se tienen en cuenta los enormes sacrificios hechos por Italia en esta española guerra. Hay algo en el ambiente que le es hostil a Italia, y que supone, por lo menos, indiferencia de parte de sus amigos, respecto a sus reivindicaciones, anhelos y esperanzas.

¿Será debido al nulo valor militar aportado por los italianos? ¿Habrá sido porque Italia siempre se negó a pelear fuera de su país? ¿Influencia, quizás, en el ánimo de Entente, aquellos celeberrimos versos de Calderón de la Barca? El traidor...

¿O sea más propicia no podían soñarlos imperiales. Sin viveres, sin carbón, devastada espantosamente en el frente, con ninguna crisis interior y sin elementos de ninguna clase, la ruina, el aniquilamiento de Italia pronto será un hecho. Y el pueblo, harto de tanto sufrimiento, fatigado de las exhibiciones personales, envíos interiores que amenazan derrocar al régimen, en los cuales el ejército hace causa común con los revoltosos, como aconteció en Turin, el espectáculo que ofrece Italia no puede ser más desolador.

La hora de las venganzas ha sonado. ¿Cuántos corazones netamente italianos se acordarán del insigne Giolitti, del político honrado, clarividente y de su activa campaña que aun se denomina NEUTRALIDAD? ¿Y el cálido verbo de D'Annunzio, que dirá en estos tristísimos y angustiosos momentos? ¿Le llevarán en hombros, al si fuera el salvador de la patria? ¿Estimamos que es inútil que les echen encima como los franceses e ingleses en el frente Occidental, porque la ayuda sería inútil, sin efecto y de resultados tal vez contraproducentes, para los mismos italianos?

Francia no verá con buenos ojos esa marcha triunfal de sus enemigos, porque al avanzar definitivamente Italia, tendrá que extenderse el frente de combate en una zona que más abandonada tiene y en estos momentos que elaman sus diábolos en los frentes que guardan triple número de kilómetros que los ingleses, y por lo tanto éstos tienen la obligación de extenderse, no es una tarea muy sobrada de medios para proteger las líneas de lucha.

de la Múltiple, con el deliberado propósito de meter a una nueva nación en guerra, ó de armar un líbero que más tarde se ha desecho, cual espuma de cerveza; más en entretanto, la diplomacia francesa é inglesa ha trabajado con indecible demencia para conseguir el fin propuesto. ¿Qué harán ante tamaña derrota y viendo que se les escapa un amigo que en 29 meses de guerra no ha podido echar al invasor, que extenuado y exánime, según ellos, aun tiene arresos para destrozarlo?

Rusia, imposibilitada para emprender acción alguna guerrera; Italia, con la amenaza de hundimiento total; Francia, exhausta; Inglaterra, anémica por la guerra submarina. ¿Contra qué neutral dirigirán los tiros los aliados?

La hora ha sonado... de ponerse en guardia España.

B. MARIO.

Del momento económico

Del presupuesto de 1918

Con razón que le sobra habla *El Día*, de Madrid, en un hermoso artículo, del CASO repetido una vez más, que vamos a sufrir con los "Presupuestos del Estado para 1918".

Deslizase la segunda quincena del mes de octubre, sin que se sepa a qué altura están los trabajos en los respectivos ministerios, respecto a "Presupuestos"; no se habla de ello, no puede hablarse de ello. ¿Como han de pensar nuestros gobernantes en semejante COSA, cuando tienen por delante (dejemos de lado los conflictos diarios é imprevistos), unas elecciones municipales y constitución de los Ayuntamientos, las elecciones generales ó sea para diputados a Cortes, la constitución de ellas y nombramiento de comisión de Presupuestos. Además, todo ello ya en funciones, estudio del plan trazado por el gobierno, discusión del mismo y su aprobación.

Ese conjunto de trabajo ha de estar terminado para el 31 de diciembre, como fija un artículo de la Constitución del Estado, que dice: Art. 85. Todos los años presentará el gobierno a las Cortes el Presupuesto general de gastos del Estado para el año siguiente y el plan de contribuciones y medios para llenarlos, como asimismo las cuentas de la recaudación é inversión de los caudales públicos para su examen y aprobación.

SI NO PUDIERAN SER VOTADOS ANTES del primer día del año económico siguiente (PRIMERO DE ENERO), registrarán del anterior, siempre que para él hayan sido discutidos y votados por las Cortes y sancionados por el Rey.

Ni discutidos, ni votados por las Cortes, ni menos sancionados por el Rey, pueden llegar a ser los Presupuestos para 1918, con tanta impedimenta por delante. ¿Si ello es imposible, como va a desarrollarse la vida económica en España durante el futuro año? ¿Triste sino el de los españoles! ¿Menguada perspectiva la de España! Cuando las demás naciones desahogan y desahogan en terrible lucha, cuando sus riquezas caen y se desmoronan cual si fueran montañas de arena que el viento lleva doquiera su impetu va, cuando con extrañeza de todos España ve crecer por arte mágico su valor y potencialidad, cuando todos necesitan de este solar líbero, cuando debía prestarse para hacer "su envidiable situación", permanece inmóvil, ¡qué declinosa!, hace labor negativa, parece despreñar cuantas armas y ventajas le depara la casualidad, y ella misma entorpece el desenvolvimiento de los suyos.

¿Qué orientaciones, nuevos ideales, ansias de crecer, visiones florecientes del porvenir pueden sentir sus hijos si los encargados de dirigirlos no les procuran ni las leyes que durante un año han de regir los destinos de su economía nacional?

No; no puede haber vida, VERDADERA VIDA allí donde no hay reglamentación, orden, ley fija y determinada para la DESPESA.

Y que no la hay para nosotros, bien claramente lo dicen los párrafos siguientes del trabajo arriba mencionado. "Va a presentar a las Cortes actuales el gobierno nuevos Presupuestos para 1918".

Sobre la mesa del Congreso no se halla pendiente de discusión ni de votación, proyecto alguno de Presupuestos para el próximo año. Es más; el vigésimo supone una amalgama y arreglo de cosas solo permitida para 1917 por una ley especial (la ley de Autorizaciones), pero que constitucionalmente no admite en calidad de Presupuesto prórroga alguna.

¿Qué pensarán de los españoles los que de fuera se enteren? ¿Qué delegado extranjero, cuyo gobierno le ha enviado a España para que haga SONDEOS y estudios referentes a un futuro Tratado de Comercio con su nación? ¿Qué concesiones va en principio a recomendar si ha de ser su primera advertencia que no tenemos aun un proyecto de ley para 1918?

Con cuanta razón afirma el señor Castelló en un buen artículo publicado en *El Debate*, y que titula "POR QUE UNOS GANAN Y OTROS PIERDEN CRIANDO GALLINAS? que EL QUE NO CUENTA BIEN ESTA PERDIDO. Piensen, pues, como estaremos los españoles, cuando no tenemos quien con la obligación de contar no lo hace por nosotros.

No se trata ya de aquel proyecto de ley cuya implantación no exige fecha; no se trata de un avance ó retroceso en el girar pausado de las reformas sociales; es algo más importante; se trata del PRESUPUESTO NACIONAL y todo lo que con él puede ir relacionado; no de las asignaciones que cada mes hay que cobrar ó pagar; va envuelto en la confección de esos Presupuestos la vida, desarrollo y existencia de muchas industrias nacidas ó extendidas al calor de esa hoguera interna-

cional que España no ha procurado, y que al extinguirse y ser aventadas sus cenizas, desaparecerán con ellas si no las procura buen arraigo y mejores elementos; se trata del hambre que muchos estómagos españoles pueden sufrir, si no se le contiene con previsoras medidas y disposiciones acertadas año tras año y Presupuesto tras Presupuesto. Nada representan estas consideraciones y muchas más que podrían hacerse.

Tan solo interesa salir del paso; trabajar para hoy... mañana, mañana Dios dirá. ¿Cuánta razón lleva el señor Castelló cuando escribe:

"En efecto, en agricultura, como en todas las cosas, hay que entender; pero ello no basta, y precisa llevar bien las cuentas. Obrar a tontas y a locas es tirar el dinero, y por desgracia, son más los que lo tiran que los que lo invierten bien. Que la granjera, la labradora, la campesina, que siempre vio gallinas en su casa, continúe con las rutinas y haga avicultura a su modo, es cosa lamentable, mas se puede perdonar; pero que un hombre quiera invertir dinero en una industria, lo exponga en ella sin el debido estudio, es imperdonable."

El imperdonable es para nuestros gobernantes tanta indiferencia en asunto de tanta gravedad.

J. A. B.

OLYMPIA

PALACIO DEL CINEMATOGRAFO

— Hoy lunes —

PENÚLTIMO DIA

de los dos grandes éxitos de ARTE y RISA

El proceso Clemenceau

Segunda época : Cuatro partes

por FRANCESCA BERTINI

— y —

Charlot en el Bañerío :

Auténtica — Dos partes

EXCLUSIVAS DE ESTE SALÓN

Completará programa

EL ENSAYO

Cómica — Gran éxito.

Sesión continúa desde las cuatro tarde.

BUTACA, 0'50 — GENERAL, 0'20

El día 2 de noviembre — Gran acontecimiento

EMIP, caballo gallo

Lo más nuevo y sensacional.

En los Dominicos

La solemnidad religiosa de ayer

Con broche de oro cerráronse ayer en la iglesia de San Vicente Ferrer los solemnes cultos, que la inculta orden de Predicadores, juntamente con la gran Asociación del Rosario Perpetuo y las Guardias de Honor de la Santísima Virgen, han dedicado a la celestial Reina del Rosario. Esta expresión, solemnemente, a las ocho de la mañana, S. D. M. J. de M. R. y P. Prior de esta residencia, fray Jaime Prats, comenzó su guardia la primera división del Rosario. A las nueve, esta fue relevada por la segunda, continuándose los relevos de hora en hora por el orden y divisiones que en nuestro número del sábado indicamos. Hemos de hacer notar la exactitud y precisión habida en los relevos y la oportunidad de las breves meditaciones que los señores jefes interplantaron en el rezo del Santo Rosario.

Las padosas y distinguidas damas que constituyen la Junta Suprema de las precitadas asociaciones, dió una lección de ejemplo, constituyéndose a primera hora en el refectorio de templo y multiplicándose para obviar las pequeñas dificultades ó dudas que surgieron (puesto que cada división compóñese de un número que varia entre 700 y 1.000 individuos, y no todos, como es fácil de reconocer, sabían su actuación), y ayudando a los jefes de éstas en el desempeño de sus misiones. La concurrencia, numerosísima en todo momento — aún en aquellas incómodas horas próximas de la tarde — fué creciendo hasta llenar por completo, no solo el espacioso templo, sino que también sus tribunas y dependencias a la bra de la función de despedida, en la cual el M. R. y P. Daniel Avellanosa cerró elocuentemente el ciclo de sus notables enseñanzas, que es de esperar sean bien aprovechadas por los muchos fieles que, atentos, le han escuchado durante diez noches consecutivas. Esta década bien puede afirmarse que ha sido una brillantísima diadema puesta en las sienes de su excelencia Madrid, por la reverenda Comunidad de Predicadores, Junta del Rosario y fieles devotos del mismo.

Nuestra enhorabuena a todos.

Contra Escolar y Mercantil

Ayer tarde, a las seis y media, se celebró en este Centro la solemne velada literaria organizada, para leer algunos trabajos premiados en los Juegos Florales de Moneada.

Ocupó la presidencia el alcalde señor Martínez Aloy, que tuvo a su derecha al P. Rafael de Novell, mantenedor que fué de aquel festejo, y al presidente del Jurado señor Ibarra Folgado, y a su izquierda al reverendo P. Martín Mengo, S. J., y al presidente de la comisión organizadora señor Lull Jiméñez, que ostentaba además la representación de la Corporación municipal de Moneada. En otros lugares del estrado vinieron a los católicoseñores Cabrera y Peo y Jiménez Fejos, representantes de las Academias del Colegio de San José, S. J., y del Centro Escolar y Mercantil, y el director del Colegio del Cardenal Cisneros, D. J. Lull P. y Z.

El local estaba atestado de público. El programa se cumplió en todas sus partes. El señor Bosch leyó una poesía métrica, muy hermosa; el señor Burgos (Juan José), unas americanas cuartillas que declaró magistralmente; el señor Salmon un poema del señor Lull, muy inspirado; el señor Cosello la poesía premiada con la Flor (original del congregate de Murcia señor Sánchez); el señor Bel, una narración eucarástica muy brillante, y el presidente, señor Lull, pronunció un discurso muy discreto y entusiasta, que se interrumpió

pló con aplausos varias veces. También el señor Ibarra Folgado pronunció una pretensión muy acertada, siendo el P. Rafael de Novell el encargado de arrojar aún más al auditorio con las dulces cadencias de su elocuente frase.

Los señores Burgos (J. S.), Gomá y Barberán, intérpretes a violín y piano selectas composiciones, y los señores Salomón y Quinzá cantaron con exquisito gusto y maestría.

Cerró el sesión con un magnífico resumen (muy hermoso por brevedad), el señor Martínez Aloy, alcalde de Valencia, que se congrató de ver en los señores de la provincia se arriesgan coratímese conducentes a tan generosos fines. Elogió empínticamente la cultura de Moneada y los trabajos de la comisión de los Juegos, que desde 1911 viene haciendo tanto en pro de su ideal. Acabó con palabras de modestia que el público ahogó con entusiastas ovaciones.

A los señores Lull y Bel, alma de la fiesta, nuestra felicitación más entusiasta.

Ha obtenido un GRAN EXITO

POR ELEGANTE POR PRACTICA

La Camisa Ideal

— SIN CANESU —

Casa GAMBORINO—Bajada San Francisco

De toros

Cada cosa en su tiempo

Nosotros no hemos sido nunca aficionados a hacer pronósticos del tiempo, porque más de una vez hemos salido a la calle con chancos; impermeable, paraguas y hasta chaleco salvavidas, creyendo que se iba a repetir el diluvio, y en efecto, poco después se despejaba el firmamento, sin quedar en él la más pequeña nube.

Por el contrario, otras veces desatendimos los cariñosos consejos de la familia, que no quería que nos lanzásemos a la vía pública sin paraguas, y hemos vuelto a nuestro domicilio poco menos que a nado.

A pesar de estas pequeñas planchitas, nos permitimos presagiar, por múltiples razones, el fracaso económico de ayer. La primera razón es que cada cosa en su tiempo. A fines de octubre, cuando en la hostería del Laurel, el famoso Butarelli, se dispone a desahorcharse a don Juan y a don Juan "sus dos mejores botellas", todo español, dicho sea sin ánimo de fallar a nadie, se siente con deseos de hacer el Tenorio, y nos entusiasma más el volapié que el burador de Sevilla le da a su rival en todo lo alto, que las más apretadas verónicas de Belmonte.

En cambio en plena feria de julio resuciten ustedes al inolvidable Rafael Calvo, que no es lo mismo que el calvo Rafael, anuncien que por una sola vez va a representar la "escena del sofá" de la obra de Zorrilla, y como toren Joséllito y Belmonte, hasta los acomodadores y el apuntador inclusive, se van a la plaza.

Esto aparte que en nada favorecieron el resultado las noticias contradictorias que en poco tiempo se han venido dando, pues un día nos dijeron que iban a torear mano a mano los dos fenómenos, otro que iban a ser Varellito y Camaró, otro que la función sería mixta con Saleri, Merino y el novillero cordobés, otro que por Saleri iba a torear Torquito, otro que Camaró estaba lesionado (lo cual nos dejó de extrañar), y otro, por fin, ya mediada la semana, nos dan como definitiva la combinación Torquito, Fortuna y Merino.

Lo cual no es lo mismo que Saleri, Fortuna y Merino, ni es lo mismo tampoco este cartel en época de toros que cuando han hecho su aparición los primeros cañorros. Y si además, como diría el tío Cayetano, sopla Febo por el Norte, no hay derecho a pensar que la plaza se llene.

Pero aún quedan más razones en contra. Los toros. El público, que tiene mejor olfato de lo que algunos suponen, al ver desencanar las reses de los hermanos Villar se olió la tostada.

Y tostada hubo. Ya lo dijo nuestro gran Benavente en una de sus comedias: de padres sabios hijos brutos, y de padres brutos... salen hijos más brutos todavía.

Como ustedes pudieren ver, de toros de Santa Coloma salen hijos mansos, y de toros del duque de Venegia salen hijos más buyes que los padres.

Sean los señores Villar Hermanos que los seis toros que aquí se lidiaron fueron mansos, rematadamente mansos, y creo oportuno recordarlo, porque de hijo no lo ignoran, que por menos motivo Rafael Molina, *Lagarillo*, dejó de ser ganadero, y mandó sacrificar en el matadero toda su vacada.

Y no extremamos más nuestras censuras, porque creemos que han procedido de buena fe, y que habrán recibido uno de los mayores disgustos de su vida al enterarse de que ha de pasar mucho tiempo para que vuelvan a ver su nombre en los carteles de Valencia, con lo cual suponen ser fieles intérpretes del sentir de los socios de "La Plaza".

¡Lastima de plomo, con lo caras que están las subsistencias!

Como que el único que debe felicitar a los hermanos Villar es Andrés Alfaro.

Al hablar de los matadores necesariamente hemos de sentirnos benévolo. Gallito y Belmonte, con aquellos seis percherones, nos hubieran aburrido exactamente igual, porque al torero hay que juzgarlo con toros, no con bestias de tiro. Torquito, Fortuna y Merino, intentaron, sobre todo Diego y Félix, hacer cosas con el capote, pero no habia modo de sujetar a aquellos mansos, que huían de todo y de todos. No hubo, pues, lances de capa, ni quites, nada digno de mención, que aunque Me-

rino, en el último suyo, creyó descubrir algo de gas, y quiso aprovecharlo, resultó el gas pobre, pero tan pobre, que no consiguió el matlacho ligar dos verónicas, y aun éstas resultaron a medias.

Lo propio ocurrió en los pases de mula: la esborisón de los bichos habia por fuerza de hacer desabordadas las faenas, en las que solo hubo mantazos vulgares para igualar. El público se hizo cargo de las dificultades que tropezaban los espaldas para lucirse, y no les hizo responsables de su malhumor. Solo a Torquito, que en su segundo bucy extremó la prudencia, le dieron un pequeño meneo.

De las estocadas tampoco hubo una sola que mereciese el calificativo de superior; todas ellas, unas más otras menos, todas fueron tendenciosas ó francamente atravesadas, prueba inequívoca de que los diestros se salían por la tangente.

Y con anotar que Ruffat recibió y nos dió un susto morrocotudo, por caerse después de haber puesto un par al bucy fogueado, que le alcanzó contra las tablas y con decir que el picador Zurito-Chico fué recibido en las primeras varas con injustificado choteo de cierta parte de aficionados que no distinguio lo que es torear a caballo, y que fué despedido con una estruendosa ovación muy merecida, solo nos resta repetir, como en las Cámaras cuando se suspenden las sesiones:

Para la próxima se avisará a domicilio. LATIGUILLO.

Buque inglés torpedeado

Ayer mañana se fué noticia en Valencia de que un buque inglés habia sido torpedeado y hundido por un submarino alemán.

El hecho ocurrió entre Oropesa y Canel. A las once de la mañana fondearon en nuestro puerto las barcas del "Virgen de la Luz" y "Niño Vicente", de la matrícula de Alicante, aunque fletadas por el conocido armador de los poblados marítimos Vicente López (4) *Cameña*. Llegaban llenas de gente, sin duda naufragos de algún buque torpedeado.

La expectación en el puerto fué grandísima, congregándose numeroso público antes de la arribada de las embarcaciones, presenciando el desembarco de los naufragos.

Según declaración prestada ante las autoridades de Marina, las citadas barcas del buque hallábanse pescando a buena distancia de nuestro puerto.

A las cinco de la mañana, próximamente, divisaron mar adentro dos botes llenos de gente, que navegaban con rumbo a tierra. De los botes se hacían constantemente señales, demandando auxilio.

El patrón de una de las barcas, la "Virgen de la Luz", hizo rumbo inmediatamente hacia los dos botes, y a eso de las siete de la mañana abordó a las embarcaciones, recogiendo a los naufragos, que eran 42, tripulantes de un buque inglés.

El vapor "Terrora", de 8.000 toneladas, se dirige, en lastre, desde Marsella a Villanicos, cerca de Garrucha, para cargar mineral de hierro y seguir a Gibraltar. Navegaba en las primeras horas de la mañana de ayer a unas cinco millas del puerto de Sagunto, cuando los tripulantes se sorprendieron ante la presencia de un submarino alemán, que los atacó seguidamente, disparándoles unos 50 cañonazos, sin conseguir hacer blanco.

El "Terrora" se defendió con arreglo a sus fuerzas, disparando contra el submarino seis cañonazos.

Uno de los proyectiles dió en el departamento de máquinas del vapor, hundiéndolo rápidamente.

Toda la tripulación, provista de salvavidas, se arrojó al mar, en medio de la mayor confusión. El buque, que comenzó a hundirse de popa, tardó unos 20 minutos en desaparecer.

Los naufragos ocuparon dos pequeños botes. Entre los tripulantes iba la señora del capitán del "Terrora", Lady Connell. Varios naufragos resultaron heridos.

El submarino se alejó, y los naufragos del "Terrora" hicieron rumbo a Valencia. Las primeras embarcaciones que vinieron fueron las del buque antes citadas, que estaban pescando.

Llegada la "Virgen de la Luz" junto a los botes, intentó, con el auxilio de la "Niño Vicente", que llegó un poco más tarde, remolcarlos, pero uno de ellos habia agua por todas partes, y en vista de esto, decidieron abandonarlo, torbandando los naufragos a las barcas y recogiendo varios chalecos salvavidas.

La "Virgen de la Luz" recogió a diez de ellos, y la otra cargó con 32 tripulantes del barco hundido, picando el patrón del "Niño Vicente" la amarra del remolque, para dar más impulso a su embarcación.

El bote abandonado se hundió rápidamente.

De entre los heridos, uno estaba gravísimo, tanto, que falleció pocos momentos antes de llegar a nuestro puerto.

Los supervivientes llegaron en estado lastimoso al puerto, y conducidos a la comandancia de Marina, fueron asistidos convenientemente, pasando los heridos a la casa de Socorro, y el muerto trasladado al Depósito Judicial.

Los tripulantes eran: ingleses, el capitán J. C. Connell, su esposa y los tres oficiales, y 16 marineros japoneses, tres suecos, tres rusos, dos daneses, y los demás ingleses, chinos é italianos. Componían la oficialidad del "Terrora" los señores siguientes: J. C. Connell, capitán; Alex Isaque, primer oficial; Gilbert Alexander, segundo oficial; Tomás Colloytan, tercer oficial; José Watson, jefe de máquinas; Berard Giles, segundo jefe; Cecil French, tercer jefe; Ernest Hernán, cuarto; P. C. Crowford, encargado de la telegrafía, y James Richardesse, aprendiz de telegrafista.

El marinero muerto era de nacionalidad francesa.

Los oficiales fueron atendidos por el consúl inglés, don Eduardo Harber, proporcionándole ropas y alojamiento en el Hotel del Puerto, y el resto de la tripulación fué alojado en la casa de comidas de don Juan Bautista Bantús.

Los heridos curados en la casa de Socorro del Puerto, son: Bernard Giles, segundo maquinista, que presentaba varias heridas contusas, de poca extensión, en la región frontal y malar derecha, y otra en la córnea derecha, que interesa todo su espesor, con hernia del iris. Pronóstico grave. P. C. Crowford, una herida en el índice izquierdo, y un marinero chino, de nombre "Terrora", pues pasó más de tres horas hundiéndose.

Otro tripulante también resultó herido, pero levemente, negándose a recibir asistencia facultativa.

Los contramaestres y marineros de la comandancia de Marina prestaron a los naufragos los primeros auxilios.

El cañonero "Bonifaz" preparóse para salir al recibir la noticia de los prácticos, pero desistió de hacerlo al saber que todos los naufragos habian recibido socorro.

Después de prestar las debidas declaraciones en nuestra comandancia, fueron convenientemente asistidos por el consúl inglés, quien les facilitó comida y ropas.

El capitán del "Terrora", alojado con su esposa en el Hotel del Puerto, ha tenido que guardar cama a consecuencia de la impresión recibida y de un enfriamiento.

Se negó a hacer declaración alguna, limitándose a afirmar que no sabia si el submarino que atacó era alemán ó austriaco.

La comandancia de Marina intervino en el suceso.

LA SITUACION MILITAR

ARMANDO GUERRA

(Continúa de la página anterior)

Madrid 28, a las nueve noche. Anuncié que los austro-alemanes, que habian tomado la ofensiva en los Alpes Julianos, era de suponer que bajasen por el valle del Natisono, hacia Cividade; y

las tres de la tarde de hoy, el 27, al no checar, entraban en esa población, que está ya en la llanura de Veneto, y encontraron ardiendo esa ciudad.

Han recorrido, pues, los invasores 23 kilómetros en dos días y medio, combatiendo y marchando por terreno montañoso sobre lluvia y nieve.

Además, los austro-húngaros han tomado Canade, Monte Santo y Goritzia.

El número de prisioneros pasa ya de 80.000, y el de cañones cogidos, 600.

Dicen de Nauen, y la afirmación tiene que ser cierta, dadas las noticias anteriores, que se está derrumbando el frente italiano hasta el mar Adriático, y que los cuerpos de austro-húngaros y alemanes persiguen al enemigo en toda la línea.

Como la marcha hacia el Sur ha sido rápida y los austro-húngaros avanzan también hacia el Oeste de Goritzia, es de esperar que aún ha de aumentar el número de prisioneros y material, cogido de un modo extraordinario, pues los italianos, que estaban hacia Tolmino y en la meseta de Bainsizza, no pueden haber tenido tiempo de huir.

En un telegrama de Collano se textualmente, que la catástrofe se debe a que algunas divisiones se retiraron cobardemente; no es mía la palabra, ó se retiraron, y añaden que confían en rechazar al enemigo.

Casi se puede asegurar que les engaña su optimismo.

Italia se desploma con más rapidez que Rusia, y a juzgar por los hechos conocidos hasta ahora, esta campaña va a superar en rapidez a todas las anteriores.

Acaso estamos en presencia del último acto de la tragedia que va a cerrar con broche de oro el libro de las glorias de los austro-alemanes.

En Bélgica, los franceses avanzaron unos dos kilómetros en un frente de cuatro, al Oeste y Sur del bosque de Houthult; en Francia tomaron una granja al Este del Canal del Oise al Aisne, y en Rusia, los rusos, por más que buscan a los alemanes al N. de Riga, no los encuentran.

Se han evaporado. Lo nimio y lo ridículo, al lado de lo sublime.

ARMANDO GUERRA (Prohibida la reproducción.)

EL TIEMPO

LAXANTES GAMIR.—Caja, una peseta San Fernando, 34.—Valencia

Valencia

—El tiempo que ayer hizo, propio de la estación invernal en que nos hallamos, deslució en parte la fiesta dominical, pues en los paseos, y a pesar de lucir el sol, hubo escasa concurrencia durante la mañana.

—Por la tarde se refugió la gente en los teatros y cafés en busca de más cálida temperatura.

—De once a una dió su anunciado concierto la Banda Municipal.

—Con arreglo a lo que dispone la ley Electoral vigente, se reunió ayer la Junta municipal del Censo, para hacer la proclamación de los adjuntos, que, en unión de los presidentes, han de constituir las mesas electorales.

—Los que aspiran a ser proclamados candidatos a virtud de propuesta de los electores, conforme al caso tercero del artículo 24 de la ley Electoral, deberán requerir a la presidencia de la Junta municipal, con la anticipación fijada en el artículo 25 de la propia ley; esto es, hasta el 29 del presente mes lo más tarde, para que se constituyan las mesas el jueves 1.º de noviembre, a las ocho en punto de la mañana, hasta las cuatro de la tarde, para efectuar la proclamación solicitada. Del requerimiento se dará el oportuno recibo al solicitante, debiendo las mesas electorales remitir sin dilación un certificado de la propuesta de la Junta municipal, a los efectos de la oportuna proclamación que la misma ha de hacer el domingo 4 de noviembre próximo.

—El público, siempre simpático para toda idea moderna, se enterará con satisfacción de que ha sido creado un nuevo modelo de camisa, sin costura, patentado con el nombre Camisa Ideal.

—La hemos visto, y bien podemos enorgullecernos por haber sido un español el que con tanto acierto ha concebido una invención tan práctica, tan elegante, de tan gran importancia, que será aceptada por el mundo entero.

—Felicitamos al estimado amigo Gambino, dueño de la camisería El Sol, y le auguramos un éxito extraordinario.

—El señor delegado de Hacienda manifestó ayer que uno de los inspectores especiales de Aduanas, nombrado recientemente, ha encontrado en un almacén del camino de Tránsitos los siguientes géneros:

- 10.000 kilos de arroz sin cáscara.
- 202.310 kilos con cáscara.
- Y 920.000 kilos de trigo.

—Todos estos géneros estaban en poder del comerciante sin el vendi que acredite su legítima circulación y tenencia y sin llevar la cuenta corriente de existencia.

—El señor Pérez Caballero puso el hecho en conocimiento del gobernador, como presidente de la Junta provincial de Subsistencias, ordenando al propio tiempo la instrucción del correspondiente expediente, por creer que el hecho cae dentro de las prescripciones de la ley de contrabando.

—Al propio tiempo ordenará la formación de otro expediente en averiguación de si dicho comerciante está debidamente matriculado para poder negociar con esta clase de géneros, para que, en caso contrario, le sean impuestas, por este hecho, las responsabilidades correspondientes, estando decidido a castigar con mano dura y como se merece estas transgresiones, que tanto perjudican al consumidor.

—Los Seguros Mutuos (p. Figueras, 1), se han celebrado hasta a sus asegurados en 41 años (desde 1876).

—El ministro de Fomento ha dictado una real orden, por la cual, en consideración a que los trabajos que se encomendaron a los ponentes designados para desarrollar los temas de la Conferencia de Seguros sobre los riesgos de la Agricultura y Ganadería, requieren mayor plazo de señalada, y atendiendo a la circunstancia de que todavía se están recibiendo Memorias y trabajos que deben conocer dichos ponentes y se precisa algún tiempo para su estudio, dispone que la celebración de la citada Conferencia, a que se refiere el real decreto de 30 de agosto último, y que debía tener lugar del 5 al 11 de noviembre próximo, quede aplazada para los días 20 al 26 del mismo mes.

—RAYOS X.—Aparato el más intenso y seguro que se conoce. Dr. Casanova Dalgó, calle San Vicente, 451 (entre calle Sangre y plaza San Agustín).

—ALBA TIBERIO, la artista más extraordinaria, debutará pronto. ¿Dónde?

—En la reunión celebrada por la mayoría de los maestros interinos de este distrito universitario, en la Escuela Normal de Maestros, acordaron pedir importantes mejoras y volverse a reunir el día 2, a las diez de la mañana, para en definitiva dar el curso correspondiente a las peticiones.

—Ebanistería de E. VILELLA. Esta casa garantiza sus muebles por estar contruados en las mismas condiciones que antes de la guerra, sin imitaciones de maderas. Despacho: Paz, 17; fábrica y exposición, Jesús, 112.

—La Sociedad valencianista *Lo Rat-Penat* ha nombrado socio correspondiente de la misma al virtuoso e ilustrado sacerdote don Eufrosino Martínez Azorin, por su trabajo *Fechas históricas de la noble villa de Ayora*. Nuestra enhorabuena.

—TOS, picazón y cosquilleo de garganta, desaparecen con las pastillas de San Blas. Caja, dos reales. Botica de Santa Catalina, viuda de Costas.

—El Centro de Hijos de Madrid celebrará esta tarde, a las tres, junta general.

—COLLARES de PERLAS FALSAS, última creación de París. Precios económicos. Bazar Quirtrúgic, Paz, 5.

—La Sociedad de Pintores en telas de abanicos celebrará junta general extraordinaria por primera y única convocatoria, el día 31, a las ocho y media de la noche.

—Riegos con bombas perfeccionadas, motores a gas, construcción sólida, y sencillez en su manejo. La Primitiva Valenciana, Játiva, A.

—El Ayuntamiento recaudó ayer: Por arbitrio de carnes, 1.888'55 pesetas; por análisis y examen de substancias, 171'30; por entrada de carnos, 25; por arbitrios extraordinarios, 205'29.—Total, 2.290'20 pesetas.

—INTERESANTE: Para surtidos pelotaria novedad, SANGRE, 7.

Crónica mortuoria

—Hemos recibido una noticia que nos ha apenado profundamente: la del fallecimiento de don Daniel Gómez Reig, secretario de Sala, decano de esta Audiencia, ocurrido ayer tarde en Altea, en cuya población se encontraba, algo delicado de salud, en un finca suya.

El señor Gómez Reig, por la posición que ocupaba en la administración de Justicia, y por la autoridad profesional de que tan merecidamente gozaba en toda España, dentro de su cargo, era persona conocida y respetada. Su carácter íntegro y probidad ejemplar, y su gran competencia, le hacían ser una de las personalidades más salientes de la curia valenciana. Con su consejo y su dictamen resolvía difíciles cuestiones. Jamás figuró en política, y fué, en cambio, buen amigo de todos.

Ha muerto rodeado de su familia, hoy constituida por su hermano nuestro querido amigo el doctor don Constantino Gómez, y su hija, y sobrinos don Joaquín Duadé y don Luis Chornet, después de haber recibido los Santos Sacramentos.

A aquellos señores y a la hermana amante del finado, damos nuestro pésame sincero y sentido.

La administración de Justicia también está de duelo por el fallecimiento del ilustre señor.

—El joven José María, de 15 años de edad, hijo de nuestro amigo don José María Gardó y su bonísima esposa doña Remedios Ortega, falleció ayer, víctima de rápida enfermedad, sufriendo en profundo desconsuelo a su familia.

Son, fallecimientos como éste, doblemente sentidos, pues no solo se pierde con ellos una existencia, sino que es de éstas a las que el tiempo guardaba el porvenir más risueño. El finado había sido un simpático muchacho, de una precocidad verdaderamente extraordinaria; bueno y afable, que era generalmente querido.

Reciban cuantos le lloran nuestro pésame más sentido.

Noticias militares

—Esta noche, como ya dijimos, fuerzas del regimiento del 8.º montado de artillería realizarán en el Campamento de Paterna, como complemento de las escuelas prácticas que han realizado en Almansa, ejercicios de fuego nocturno.

Las baterías encargadas de realizarlo son la 3.ª y 5.ª de dicho regimiento, que mandan los capitanes señores Daza y Durán.

Asistirá a presenciar este ejercicio el capitán general señor Tovar, el comandante general de artillería señor Donat y todos los jefes y oficiales de dicho cuerpo.

Tribunales

—En los exámenes de aspirantes a procuradores de los Tribunales, celebrados en la Audiencia, han obtenido la calificación de sobresaliente don Santiago Garin Marí, y de aprobado don Jaime Goll Tejón, don Arturo Tapia Martínez, don Juan Bautista Durá y don José Vila Vila.

Notas de sociedad

—Se encuentra enferma de cuidado, hasta el punto de haber recibido los Santos Sacramentos, la señora baronesa de Terrateja y de Lauri.

Hacemos votos por el restablecimiento de la aristocrática dama.

En las Escuelas-Pías

Bajo la presidencia de don Francisco Morote, director del Instituto General y Técnico, se celebró la llamada fiesta de la Raza, con asistencia de numeroso y distinguido público.

La nueva Junta de la congregación de Nuestra Señora de las Escuelas Pías y de San José de Calasanz, tomó posesión de sus cargos, y acto seguido el señor Eduardo Ubeda, presidente de la misma, leyó un patriótico discurso sobre la vitalidad del pueblo español; los señores Antonio Plá, Cristóbal Campoy y Miguel Tután, en brillantes y bien dichos párrafos, expusieron las semblanzas de Colón, Isabel la Católica y P. Marchena, terminando la parte literaria con la conferencia sobre Colón por el Rvdo. P. Vicente Ten, que magistralmente expuso ese acontecimiento mundial, que llamamos descubrimiento de América, cerca de treinta dispositivos ilustraron tan hermosa conferencia.

El maestro Aldás, con la Pompiliana, amenizó los entrecantos.

Al final, el P. Prefecto entregó a los nuevos congregantes, en número de cincuenta, un artístico diploma, como recuerdo de su admisión en la Congregación de la Virgen de las Escuelas Pías y de San José de Calasanz.

Noticias teatrales

TEATRO DE LA PRINCESA.—Mañana tendrá lugar en este favorecido teatro el estreno del sámeto en un acto y tres cuadros, original de don Pedro Muñoz Seca y don Pedro Pérez Fernández, música de los maestros Barrera y Tabares, titulada *El marido de la Engracia*, obra que ha obtenido un gran éxito en el teatro de Apolo de Madrid.

TEATRO RUZAFÁ.—Hoy, a las seis de la tarde, séptima representación de *El rayo*, y por la noche, a las 9'45 el grandioso melodrama *Los hijos del cabo Simón ó La aldea de San Lorenzo*, obra predilecta del señor Gómez Ferrer, con la cual hizo su presentación en el teatro Español de Madrid, obteniendo un éxito personal del que se ocupó la prensa madrileña. En ensayo *Don Juan Tenorio*.

TEATRO LIRICO.—Al objeto de ensayar y poner en escena con toda la propiedad debida la obra del inmortal Zorrilla, *Don Juan Tenorio*, se suspenden las funciones de hoy tarde y noche y mañana de mañana martes, volviéndose a abrir mañana, a las diez de la noche, que se representará el citado drama *Don Juan Tenorio*. Esta empresa nos manifiesta tiene la seguridad de que no ha de sustraer en Valencia ningún teatro a la brillantez y esmero de la ejecución.

Además está dispuesta a que los precios sean sumamente económicos, 6 sean los de 1 peseta butaca, 0'60 preferencia y 0'30 entrada general.

¿Qué más puede pedirse? Estamos seguros que los Tenorios serán este año para el Lírico.

De la Región

CASTIELFABIB

En una casa de la aldea de Los Santos disputaban varios pacientes por cuestión de intereses, y otro individuo de la familia, llamado Antonio Martín Esteban, que se halla

oleo, al oír la disputa acudió con un cuchillo a herir en el pecho a José Marco Gómez, que quedó en estado grave.

La Guardia civil intervinó en el asunto, deteniendo al ciego agresor.

Concurso de ganado en Cullera

Se verificó ayer en Cullera el anunciado Concurso de ganado.

Con este motivo, la ciudad estuvo animadísima, siendo difícil el tránsito por las calles.

Asistieron al Concurso don Enrique Fernández de Córdoba, en representación del delegado regio de Fomento, señor conde de Montaner, y los señores Muga, Barreuzo, Suay y Orensanz, del Comité.

El acto se celebró en el paseo del Doctor Alemany, y fué un verdadero éxito.

Se presentaron 98 ejemplares, la mayor parte yeguas, potros y potrancas. Llamó la atención lo bien presentados que estaban los animales, demostrando un gran avance en la cría del ganado caballar, a la que parece se han aficionado nuestros labradores, demostrándolo con los hermosos ejemplares exhibidos.

El primer premio se otorgó a un caballo de Sollana, propiedad del señor Llois, de raza Barqueté, que recorrió sus kilómetros por carretera, camino vecinal y campos de arrozal, en 18 minutos, llevando 500 kilogramos de peso.

Terminado el Concurso, el Ayuntamiento obsequió con un espléndido banquete al Comité y personas invitadas.

CRÓNICA RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.—San Naveo, obispo y mártir; y Santa Virginia.—El oficio y la misa son de la feria, con rito simple y color verde.

SANTOS DE MAÑANA.—San Claudio y compañeros mártires, y San Alonso Rodríguez.—El oficio y la misa son de la feria, con rito simple y color verde.

COARQUIA HORAS.—Continúan en la Iglesia de San Miguel, se descubre a las siete de la mañana, y se reserva a las cinco y media de la tarde.

CORTE DE MARIÁ.—Nuestra Señora de Monserrat, en la Iglesia de Santo Domingo.

Ayer se celebró la fiesta de nuestro Santo patrono el Apóstol de las Indias San Luis Bertrán, reviviendo los cultos esplendorosa solemnidad.

En la Catedral estuvo expuesta a la veneración de los fieles, la imagen de plata de San Luis, que posee el Cabildo, y que tiene una reliquia del Santo. La misa conventual fué cantada por la capilla de música, y el sermón corrió a cargo del P. Meseguer, O. P., que hizo un elocuente panegírico de su hermano en religión, San Luis Bertrán.

En San Esteban, donde se venera el cuerpo del Santo, hubo solemnes cultos, y en el Milagro se celebraron también los oficios que anunciamos en honor a San Luis, cuya celda fué visitada por gran número de fieles.

Cultos para mañana: En la Compañía, a las siete y media, misa de comunión en honor de San Alfonso Rodríguez. Por la tarde, a las cinco y media, ejercicio último del novenario con sermón por el P. Juan Solá.

En Santa Catalina, a las siete, misa rezada con órgano en la capilla del Arcángel San Rafael, y por la tarde, a las cinco y media, ejercicio último del novenario con exposición y sermón por el P. Ramón Más.

En San Miguel, a las siete, misa de desvelar, y por la tarde, a las cinco y media, día octavo del novenario al Arcángel San Rafael, con sermón por el P. Rafael de Nevada, canónigo, y solemne reserva.

TEATRO DE LA PRINCESA

Compañía zarzuela, ópera y ópera

Función para hoy 29 de octubre de 1917

LA VIEJEITA

LES BARRAQUES

LA CHICHARRA

A las 9 noche en punto

BUTACA, 2 ptas.—GENERAL, 0'50.

Teatro Ruzafa

EMPRESA CINE MODERNO

Compañía de FRANCISCO GÓMEZ FERRER

A las seis de la tarde, la obra del día

El Rayo

A las 9'45 noche.

Los hijos del cabo Simón

ó La Aldea de San Lorenzo

Butaca, 1'50.—General, 0'40

Cine EL CID

Hoy estreno, verdaderamente extraordinario.

El arriivista

Interesante película de notabilísimo asunto, premiado en concurso de argumentos.

El arriivista

Intensamente interesante en el mundo entero con el mayor éxito conocido.

El arriivista

es la obra colosal de emoción, de intriga y de tragedia, con evocaciones de venganzas y de amor.

SALON CINE ROMER

— NUEVA EMPRESA

— Éxito — Éxito — Éxito

de la grandiosa película en cuatro partes

LOS HIJOS DE LA MUERTE

Completarán programa otras novedades.

Sesiones de 4'30 tarde, 4'12'30 noche.

Cine Sorolla

Empezará la sesión con una película panorámica.

Estreno — Estreno — Estreno

de la colosal y hermosa película en 4 partes

HONOR DE ARTISTA

Completará programa una película cómica de risa

Todos los días estrenos.

Teatro APOLO

Compañía cómica dramática de Francisco Palanca.—Primera actriz, Gloria Torrea.

Hoy lunes POPULAR

Butaca, una pta.—Entrada general, 0'30

A las 6 tarde y 9'45 noche

El graciosísimo juguete cómico en tres actos

El Rayo

Butaca, una pta.—General, 0'30

Teatro Martí

GRAN MUSIC-HALL

Todas las días secciones sugestivas, a las 4 tarde y 9'30 noche.

Hoy debut de THE FEL-Y-TOS, acróbatas excentricos, comediantes de gran fama.

Colosal éxito de ANGELITA GUERRA, coquetista estilo Adela Lulu.

NERINA enorme éxito todas las noches.

Jueves gran acontecimiento artístico después de la sección de la noche.

Todos los sábados, después del espectáculo, gran fiesta Tabarinesca en la elegante sala de este teatro, tomando parte todas las artistas.

Todos los días, de 7 a 9'30, *Aperitif-Dinner-Tango*.—Orquesta Tziganes, profesor de baile, Tita Rufo.

Cubiertos especiales, 4 pesetas.

Después del espectáculo, SOUPERS TANGO.

Diario de avisos

Despachos detenidos en la Central de Teléfonos.

Castabueña.—Augusta Cárdenas, P. Miquelet, 4.—Miralles, hijo.—Llansola.—Americano.

Almacenes de novedades

Casa Torró

Inmensos surtidos en Peletería, Lanería y sedería

SECCION DE VENTAS AL DETALL

Pérez Pujol, núm. 10

DESDE QUE TOMO

EL SÁBADO de la

CASA ARR

ENCUENTRO MEJOR EL CHOCOLATE

Bajada de San Francisco, 28

Trajes y sombreros

Últimas creaciones de París

Amparo Olmos, Martínez Cubells, 6, pral.

Posada de Las Coronas

de Salvador Solano

Calle de Zurradores, 4 (próxima a la Iglesia de Santa Catalina), Valencia

El propietario de este establecimiento ofrece al público habitaciones muy económicas.

También existe una cocina para hacerse la comida a un precio de familia.

Sección comercial

Información marítima-interior

28 octubre de 1917.

BUQUES ENTRADOS

El vapor X, de don Eduardo Harker, procedente de Génova, con cargo de tránsito.

El vapor español París, de los señores Ferrer Peset Hermanos, procedente de Celta, con boques varios.

El vapor español Albal, de la Compañía Española, de Barcelona, con cargo general.

SALIDOS

El vapor español París, de los señores Ferrer Peset Hermanos, para Celta, con 730 boques vino.

A LA CARGA

El vapor X, de don Eduardo Harker, para Londres; fletes convenidos.

El vapor X, de don Eduardo Harker, para Newcastle; fletes convenidos.

El vapor B.C.S., de la Compañía Española, a óviedo.

El vapor Cabo Tres Forcas, de los señores Hijos de Nogues, para Bilbao y escalas.

El vapor Cerverna, de la Compañía Sevillana, para Sevilla y escalas.

El vapor Tintore, de la Compañía Transmediterránea, para Sevilla y escalas.

El vapor Atlante, de la Compañía Transmediterránea, para Celta.

El vapor Barceño, de la Compañía Transmediterránea, para Bilbao.

DESCARGANDO

El vapor Cifina, carbón.

El vapor Albal, cargo general.

VELEROS

La Compañía Vinda de Lluís, madera.

REPARACION

El vapor Sagunto.

Nota de las cajas, medias y jaulas embarcadas en nuestra región durante la semana pasada.

Para Glasgow.—El vapor X, con 7.000 cajas de cebollas.

Para Newcastle.—El vapor X, con 2.000 cajas de cebollas.

Para Nueva-York.—El vapor Eugenia, con

†
EL JOVEN
D. José María Gardó Ortega
falleció en el día de ayer, a los 15 años de edad
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

Sus aflijidísimos padres D. José María y doña Remedios; hermanos doña Remedios, D. Agustín, doña Josefina y doña María; tíos y primos, participan a sus parientes y amigos tan irreparable pérdida, y les ruegan le tengan presentes en sus oraciones.
El día 3 de noviembre y ocho siguientes, a las seis de la tarde, se rezará el Santo Rosario por el alma del finado, en la capilla de San José de la parroquia Iglesia de San Martín.

R. I. P.
Todas las misas que se celebran hoy 29 de los corrientes, en la parroquia Iglesia de San Andrés Apóstol, serán en sufragio del alma de
EL NIÑO
RAFAEL ORDEIG Y GOMEZ
falleció a los 12 años de edad el 23 de agosto último

Sus padres, hermanos, tíos y primos, suplican a los demás parientes y amigos la asistencia a dichos actos religiosos, de lo que se quedarán reconocidos.
Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

D. O. M.
Todas las misas que se celebrarán mañana, 30 de los corrientes, en la real capilla de Nuestra Señora de los Desamparados (con exposición de S. D. M.), serán en sufragio del alma de
Doña María del Rosario Estopiñá y Miñana
en cumplimiento del décimosexto año de su fallecimiento

Su hermano y demás familia, ruegan a los parientes y amigos se sirvan asistir a alguno de dichos actos religiosos.
El Excmo. Sr. Arzobispo de esta diócesis se dignó conceder 80 días de indulgencia a sus fieles diocesanos, por cada misa que oyeren, sagrada Comunión que aplicasen, ó parte del Santo Rosario que rezaren por el alma de la difunta en particular y por las del purgatorio en general.

ACADEMIA DUART-RIBAS
Preparación completa para el ingreso en las escuelas de INGENIEROS AYUDANTES-PERTONICIALES agrícolas e industriales y oposiciones a SOBRESTANTES de obras públicas, dirigida por
D. César Ribas, Ingeniero Industrial, y D. Ramón Duart, capitán de ingeniería

Preparación completa para auxiliares Geómetras del Catastro.

Esta Academia cuenta, además, con profesorado competente.
Horas de matrícula, de tres a siete. DIRECCION: DON JUAN DE AUSTRIA, NUM. 30, 1.º

MÉDICOS.—OPOSICIONES A SANIDAD EXTERIOR
que darán principio el día 1.º de abril. Preparación completa teórico-práctica, por doctores Acosta, médico del cuerpo por oposición, y Rincón de Arellano, médico militar, jefe del Laboratorio de la 3.ª región. Informes: doctor Acosta, oficinas Sanidad Marítima (Grao).

Academia MONDRIA

Telegramas-Telefonemas-Radiogramas

La situación política

EL GOBIERNO EN CRISIS

Madrid 28, a las diez noche.

Había el Sr. Dato

A las doce y media recibí el señor Dato a los periodistas en la Presidencia. Nos dijo:

—Es inexistente que llegase a Madrid ninguna comunicación, con ningún Mensaje, y por consiguiente no es cierto que como consecuencia de ello haya estallado la crisis.

Un periodista: Noticias fidedignas aseguran que anoche salió de Barcelona la comisión portadora del Mensaje, para tratar aquí si se entrega o no.

El señor Dato: "Eso puede ser verdad. Yo lo que afirmo es que la dimisión del gabinete ha obedecido a las causas conocidas, y es ajena por completo al anunciado Mensaje."

La hostilidad de las derechas e izquierdas y de la prensa al gobierno, determino el deseo de Su Majestad de conocer la opinión de los jefes de las agrupaciones políticas.

Todos decían que el gobierno había fracasado, y era natural que el Rey quisiese orientarse.

Constitucionalmente el Rey es el que nombra y separa a los ministros.

Lo que yo no puedo aceptar de ninguna manera es que se hable del fracaso del partido conservador. Eso no es cierto. Habría podido fracasar yo, pero no el partido.

Yo pienso que aquí y en otras partes se necesitan partidos grandes, y a engrandecer y robustecer al conservador teniendo con todas sus fuerzas, halagándole la confianza que los amigos han depositado en mí.

Seguiremos influyendo en la política, aun cuando de momento no seamos instrumento útil de gobierno.

Recibo muchas felicitaciones. Yo iré mañana a Palacio, y luego, aquí en la Presidencia, comunicaré a ustedes las noticias que tenga.

La prensa en general me ha combatido, pero personalmente ha mantenido excelentes relaciones conmigo, cosa que nunca olvidaré.

Se reanuda las consultas

A las once de la mañana siguieron las consultas en Palacio.

El primero en llegar fué el señor Maura. Al verle los periodistas le interrogamos y nos dijo:

—Para ustedes no hay descanso dominical.

Los periodistas: ¿Qué opinión tiene usted del momento político?

El señor Maura: Traigo la consulta escrita, conforme los deseos del Monarca. Si Su Majestad lo autoriza, daré una copia a la sala.

A las doce menos diez entró el señor González Besada, y dijo:

—La situación es grave. Estimo que deben continuar los conservadores, pero un gabinete sin Dato lo creo difícil. Todos los partidos políticos deben sacrificarse para demostrar su amor al país.

A las 12:35 llegó al regío Alcázar el señor conde de Romanones. Le rodearon los periodistas, y le dijimos:

—¿Qué criterio trae usted?

El señor conde de Romanones: Esta es una crisis de la que no se puede decir nada en estos momentos. Si el Rey me autoriza, facilitaré la consulta, que traigo escrita. El 23 de enero dije cuanto debía. Ahora queda demostrado que las circunstancias mandan.

La consulta del Sr. Maura

El texto de la consulta del señor Maura es el siguiente:

—Señor:

Las manifestaciones que hice otras veces, me relevan ahora de exponer los que reputo orígenes del presente estado de cosas. Lo estimo confirmatorio de aquellos juicios, y si errara en esto, habría que desoir, como ofuscado, mi consejo.

Con haberse estorbado, años hace, mi consejo de que el gobierno dirigiese y apresurase la reforma mediante una adaptación evolutiva de las existentes organizaciones políticas, queda la enmienda diferida, hasta que el achaque, agravándose, se hiciese insuperable.

De este modo, el trance de máximo desconcierto ha venido a coincidir con el instante en que habrían sido más necesarias la fortaleza del Estado y su compenetración íntima con el alma nacional.

Todavía cuando se hizo patente en julio último, que el Poder público, carecía del ascendiente en que consiste su nervio principal, quedó eludida la disyuntiva que el hecho consumado planteaba imperiosamente.

El ministerio que se formó, puesta aparte la calidad individual de las personas, entró a convivir con su propia distinción. No advirtió que con arbolar las extirpaciones aparentes de un gobierno sobre el asiento vacío que debiera ocupar la autoridad, no es detener el demoramiento, y el conflicto se haría más áspero.

En el punto a que las cosas han llegado, los ministros habían de desplegar iniciativas y asumir responsabilidades muy extraordinarias, tanto para la gobernación interior, cuanto para arrostrar las contingencias de orden internacional.

El caso es que, para que se alleguen todas las aportaciones de patriotismo que sean conciliables con el vigor y la firmeza de que la acción gubernativa ha menester siempre—ahora más que nunca—juntamente se debe captar el apoyo fervoroso de la parte grandísima de la nación que está distanciada de vida oficial y descontenta y ansiosa de conseguir sin trastorno la enmienda y aprovechar los elementos útiles que dentro de las agrupaciones tradicionales se estilizan, a causa del desarreglo orgánico de la vida política.

A un tiempo mismo se ha de asentar, según su traza definitiva, la base de una renovación que tan solo se podrá operar persistiendo en el empeño sucesivos gobiernos, y se han de obtener inmediatamente las necesarias obediencias, comenzando por la que debe ser fadora de todas, plena y ejemplar.

Si esto se consigue, quienes no de-

sen gobernar deberían encargarse del gobierno, asumiendo todas las responsabilidades."

El Sr. González Besada

Al salir de Palacio el señor González Besada, nos entregó una extensísima nota de los términos en que había evacuado la consulta.

En este documento comienza el señor González Besada recordando la opinión que expresó con ocasión de la crisis del gabinete del señor marqués de Alhucemas y el leal concurso que ofrecieron los conservadores al gabinete que se constituyese.

Recayó el Poder en el partido conservador, y la crisis actual inspira los mismos sentimientos de adhesión a la monarquía y a la patria.

En virtud de estos sentimientos, los conservadores opinan que dentro del partido no puede constituirse otro gobierno, si no es presidido por el señor Dato, que es su jefe por el voto unánime y la confianza de todos sus componentes, y por su acertada gestión frente a los graves problemas que le han planteado.

Sería peligroso intentar un ensayo sobre la base de un presidente, escogido del mismo partido, pues aparte de nacer con menos fuerza el gobierno que se formase, quebrantaría la autoridad y nos llevaría a la desorganización de un partido, que constituye una excelente reserva para el bien público y para el servicio de la monarquía.

Por lo expuesto no vacilo en afirmar mi criterio favorable a una solución que cuente con el concurso de la mayoría de las Cortes, que sin culpa de Vuestra Majestad ni del partido conservador, quedaron inutilizadas, no obstante constituir una excelente fuente a donde acudir para solución de los problemas pendientes.

El conde de Romanones

La entrevista del conde de Romanones con Su Majestad duró más de dos horas. Cuando salió dijimos a los periodistas el conde:

—Esta crisis es tan importante, que las consultas no pueden someterse a la forma de ritual. Entregué a Su Majestad una nota, haciendo resaltar la gravedad y trascendencia de la resolución que se adopte.

Tengo el espíritu amargado. El problema ha ido ensanchándose de una manera considerable.

La sensación de nuestra debilidad económica ha hecho que se extendiese el malestar en el país.

Los esfuerzos de los gobiernos han resultado imponentes para acabar con esta debilidad. Es forzoso alcanzar el fracaso a los partidos políticos del antiguo régimen.

El país no quiere ese sistema. Los partidos del viejo turno no han tenido el vigor que exigía la voluntad nacional.

La aspiración de las Juntas de Defensa responden a una necesidad de la nación entera.

El ejército, con su energía potencial, seguramente no alterará la dinámica.

Los gobiernos no pueden actuar sin el apoyo de la nación.

Actualmente la opinión está lejos de los gobiernos, y reconoce en las aspiraciones de las Juntas de Defensa sus propias aspiraciones.

No se trata, pues, de un caso de vulgar indisciplina.

El sistema político actual acabó con la crisis de ayer, así como los gobiernos que este sistema engendró débiles ante los problemas actuales.

Esa debilidad no puede conjurarse sin el contacto de la opinión. Se necesita un gobierno que agrupe las fuerzas activas políticas y que comparezca ante el Parlamento, donde deben buscarse soluciones.

En momentos difíciles debe escucharse a las Cortes. Si esto resulta imposible, hay que hacer nuevas elecciones, con garantías de sinceridad, para que la voluntad nacional sea respetada."

El Sr. García Prieto

Esta tarde el Rey salió a paseo en automóvil y regresó a Palacio a las 5:25. Poco después llegó el señor García Prieto.

—¿Viene usted a encargarse del gobierno? le preguntamos los periodistas.

—Yengo a consulta—contestó el señor García Prieto.

Los periodistas: ¿Expondrá usted su opinión por escrito, como hacen los demás?

—El señor García Prieto: Sí, pero no traigo copia del escrito.

Luego nos preguntó si las demás personas consultadas nos facilitaron el texto de sus pareceres. Y agregó:

—Conste que yo, al entrar, nada he dicho. A las seis y media salió el señor García Prieto, y después de darnos de palabra un resumen de lo que había dicho al Rey, nos entregó el texto de su consulta.

Dice así:

—Señor:

Apenas conseguida la normalidad constitucional mediante el levantamiento del estado de guerra y el restablecimiento de las garantías individuales, fui requerido para que manifestase mi opinión sobre la actualidad política, y di a la prensa unas extensas declaraciones mías, en las que, procediendo con la sinceridad que es mi norma, y con la claridad que exigía la lealtad debida al país y a la Corona, abordé el problema internacional, el económico, el planteado por la existencia de las Juntas de Defensa en el ejército y el de la inmunidad parlamentaria, hablando al mismo tiempo de la posibilidad de un cambio de gobierno, de la conveniencia de que las consultas por Vuestra Majestad fueran lo más amplias posibles, y de la solución que, en mi modesto juicio, implicaban los nuevos inconvenientes surgidos en los trascendentales y delicados momentos en que nos encontramos.

Aquello que hace ocho días dije, es lo que hoy mantengo, bien percatado de que la realidad nos ofrece una situación anormal, erizada de dificultades y peligros que solo podrán vencerse en el seno de la representación nacional, cuya oportuna convocatoria hubiera evitado, ó, por lo menos,

disminuido algunos de los males que hoy lamentamos.

En mi opinión deben reunirse las Cortes actuales, no solo para cumplir ineludibles preceptos constitucionales, sino también porque con ello se ganaría parte del tiempo perdido y porque estimo que la agitación reinante en todos los sectores de la vida nacional no es el ambiente más apropiado y útil para la celebración de unas elecciones generales que convolvieran profundamente al país.

Bien se me alcanza, Señor, que ningún hombre político puede decir, con razón, que cuenta por sí solo con el número suficiente de senadores y diputados para constituir una mayoría absoluta dentro de las Cortes actuales, que le permita gobernar. Pero ello no debe ni puede ser obstáculo para que se aspire a la convocatoria inmediata de esas mismas, mediante la formación de un gobierno que, apoyándose en el núcleo de la actual mayoría, tenga la representación de diversas fuerzas parlamentarias, coincidentes así en la reorganización del ejército como en la política de la defensa nacional, para que la hora de la paz mundial nos encuentre en las condiciones debidas, como en el abastecimiento del país, en estos días difíciles, plan de obras y auxilios a la agricultura, abrigando el propósito resuelto de hacer una política sana y de bien para el cumplimiento de las leyes."

El Sr. Sánchez Toca

Después llegó el señor Sánchez de Toca. Eran las seis y cuarto.

El presidente del Senado rehusó hacer ninguna manifestación, y subió a la cámara regia.

Bajo a las siete y media y facilitó nota de su consulta

Señor, con ocasión del alto honor que Vuestra Majestad me dispensa en la consulta del último mes de junio, expuse que a mi parecer entonces el procurar mantener la continuación del gobierno sobre la base de la reconstitución del gabinete que mejor correspondiera a dos estados de opinión manifestados en el Parlamento, y que por mi parte podría rendir absoluta garantía de que el partido conservador prestara su cooperación gubernamental, en iguales términos que lo había hecho respecto a los dos anteriores presidentes del Consejo, a todo gabinete que mereciera la confianza de Vuestra Majestad.

En el definitivo trámite de esa consulta, atendidas las circunstancias, apreciadas por la alta sabiduría de la Corona, se reconstituyó, sin embargo, el gabinete sobre la base de la homogeneidad del partido conservador. La identificación del partido conservador con la obra de gobierno del gabinete presidido por el señor Dato, ha sido desde entonces completa.

Pero si por los Consejos que la Corona arroja en la presente consulta, estimase que debe modificarse la actual situación del gobierno, por mi parte me permito insistir ahora en el mismo consejo que expuse ante Vuestra Majestad en el mes de junio último, dando cada vez más importancia a la práctica de que las situaciones parlamentarias y las de gobierno que de ellas se derivan solo se modifiquen a virtud de las decisiones del propio Parlamento.

Esto, Señor, se reduce a mera reproducción de lo que manifesté en el Senado con motivo de la discusión del Mensaje al iniciar las Cortes actuales su vida legal y expone lo en los términos siguientes:

—Procurémos al menos que si quiera el Parlamento, como el órgano colectivo más esencial de la función representativa, adquiera mayor robustez de permanencia; pongamos todos de nuestra parte cuanto fuere menester, para que la vida de las Cortes sea larga y fructífera y lleguemos a Parla mentos que consuman el plazo íntegro de los cinco años fijados como máximo de su duración por nuestro Estatuto constitucional."

Estimo que dado cuanto el partido conservador representa en nuestra vida política por su significación patrimonial de homogeneidad y de fundamental reserva, no puede proceder de otra manera en las actuales circunstancias, al igual que lo hizo con ocasión de la consulta de junio último.

Entregó, además, el señor Sánchez de Toca, a Su Majestad, una nota ampliando la que antecede.

Dice en ella que son de urgencia las leyes orgánica militar y la de ferrocarriles secundarios, ya votadas por el Senado, y hace otras consideraciones acerca de determinados asuntos, que estima, igualmente, de urgente resolución.

En la Presidencia

—Esta tarde estuvo en la Presidencia el señor Dato, y a las ocho nos recibió a los periodistas.

Dijimos que le habíamos visitado los señores González Besada y Sánchez de Toca para darle cuenta de lo que habían manifestado al Rey.

Preguntado si las consultas se ampliarían a otras personas que no sean ex-jefes de gobierno ó presidentes ó ex-presidentes de las Cámaras, dijo que nada sabía.

También nos manifestó que de Palacio no había recibido aviso para mañana, y agregó:

—La solución de la crisis será muy laboriosa.

Nada puede predecirse.

Lo que sí puedo asegurarnos es que de seo que se resuelva pronto, pues resulta poco agradable el ser presidente interino.

Madrid 28, a las once noche.

En el Congreso

Durante toda la tarde la animación en el Congreso ha sido extraordinaria. El periodista que entraba era asediado por diputados y senadores, que buscaban conocer las últimas impresiones referentes al proceso de la solución de la crisis.

El Sr. Villanueva, dice...

El presidente del Congreso acudió desde las primeras horas de la tarde a su despacho oficial, que se vio constantemente rebosante de gente.

El señor Villanueva decía:

—Si yo le aconsejaba a Su Majestad la formación de un gabinete Alhucemas, es fundado en el hecho, de indudable importancia política, de que el jefe de los liberales es actualmente el que tiene a su lado mayor número de representantes así en ambas Cámaras.

El conde de Romanones, opina

—He visto—ha dicho esta tarde el conde de Romanones ante un grupo de amigos—con intensa satisfacción, que la contestación a la consulta de Su Majestad haya sido hecha por escrito. Yo estaba dis-

puesto a llevarla así, de todos modos, y aunque nadie hubiera leído.

Si la solución que se dé a la crisis es parlamentaria, toda situación que se forme contará con mi apoyo y con el de mis amigos.

De todos modos, creo que la solución que se dé no significará cambio en la política exterior que España viene practicando.

El Sr. Maura, según la voz pública, será gobierno

No es posible recoger, sin incurrir en una gran confusión y en las más raras y extraordinarias contradicciones, todas las combinaciones ministeriales que los partidarios de una u otra figura vienen haciendo. A cada minuto surge de los comentaristas un gabinete nuevo.

Sin embargo, debe afirmarse que en opinión de la inmensa mayoría, pudieran decir, por el clamor general, el señor Maura es el señalado para formar gobierno.

Luego de él se habla del general Marina. Y en tercer lugar del general Weyler.

Luego de los referencias celebradas esta mañana por el Rey, el papel Maura ha subido tanto, que su nombre se tiene como indispensable para formar gobierno.

Toda solución a base del señor Dato parece desentendida. La solución liberal tampoco tiene muchos creyentes.

Lo interesante no son las consultas

Los comentarios políticos no versan sobre las manifestaciones hechas a Su Majestad por las personas a las que éste ha honrado con su consulta. Lo que se considera como más interesante son las declaraciones verbales que habrán podido hacer estos personajes al Rey, en la farga audiencia que les concedió por separado. Como de estas manifestaciones no se tiene más que referencias muy incompletas, los políticos refieren estas lagunas de los informes con toda suerte de fantasías y presunciones.

Lo que el Rey anhela

Significados ministeriales decían esta tarde:

El Rey anhela, a purar la situación conservadora, invitando a que se forme un gabinete González Besada ó Sánchez de Toca, pero parece que éstos se han negado, ó por lo menos es público que éstos han adelantado su opinión, contraria a toda solución conservadora que no presidiera el señor Dato. Otra cosa sería, la decapitación, y causa de la desunión de este mismo partido, que es, en opinión de los conservadores, la única reserva de la monarquía.

Puede ser que hoy no se sepa

Se decía esta noche que es tan laboriosa la solución de la crisis, que acaso ni mañana, lunes, pueda saberse quien ha de encargarse de la formación del gobierno.

Una versión anecdótica

Dice el *Heraldo* que anoche, en una tertulia aristocrática, discursó sobre las causas de la crisis, y un personaje conservador, alajando a un primar liberal que hablaba, exclamó:

—Desengáñese usted: las fuerzas que han derribado al gobierno son un verdadero triángulo, uno de cuyos lados es el presidio de Cartagena.

Lo que dice «La Epoca»

El órgano del partido conservador decía en su número de esta noche, que la más elemental prudencia obligada a abstenerse de formular comentario ninguno a la situación política. Sin embargo, creía inexcusable recoger estas dos afirmaciones: La declaración del señor Dato, quitando a la crisis toda relación con el Mensaje de las Juntas de Defensa a Su Majestad.

Y la afirmación del señor González Besada, respecto de la decisión del partido conservador de no dificultar ninguna solución de la crisis y de permanecer unido y compacto como la única reserva de la monarquía.

Desmintiendo una noticia

El general Marina, ha desmentido la noticia publicada por un periódico de Madrid, según el cual, el ministro de la Guerra conocía ya el planteamiento de la crisis y auguraba que sería presidente del nuevo ministerio.

—Esa noticia—ha dicho el general Marina—es completamente inexacta."

Lo que dice Azcárate

Interrogado el señor Azcárate acerca de la crisis por los periodistas, ha dicho: "No creo que los militares acepten el Poder, porque ya han demostrado en diferentes ocasiones que no quieren inmiscuirse en los asuntos políticos. Estimo que se impone un cambio radical en la política. Se necesita un gobierno de fuerza que pueda hacer unas elecciones constituyentes."

Preguntado si aceptaría una cartera en el gabinete de concentración, contestó:

—No. En los presentes momentos es necesario tener una fuerza física y moral que yo no poseo, pues ya tengo 80 años, y son muchos para poder hacer una labor provechosa, pues hay necesidad de revolver a España de arriba abajo.

Madrid 28, a las 10:30 noche.

EN MADRID

Se lidián seis novillos de Campos, para Vaqueiro, Hipólito y Zareo. La entrada floja.

Primero.—Vaqueiro lo pasa por naturales y de pecho, siendo aplaudido. Da un pinchazo bueno y una estocada hasta la cruz.

Segundo.—Hipólito no hace nada con la muleta, resultando una fatosa pesada. Da cinco pinchazos oyendo un aviso; más pases, para dos pinchazos más. Todos malos, y fue intento de desahello. El diestro escucha una bronca formidable.

Tercero.—Zareo clava dos buenos pares de banderillas. Con la muleta está valiente. Da media estocada caída y otra delantera.

Cuarto.—Vaqueiro se encuentra con un toro difícil. Lo pasa de muleta con precauciones, para un pinchazo flojo, saliendo derribado. Otro pinchazo y media estocada.

Quinto.—Hipólito está como en su anterior, empleando para despacharlo varios pinchazos.

Sexto.—Se hace de noche, y tiene que ser retirado al corral.

EN VISTA ALEGRE

Se ha celebrado una novillada de Pálha, para Gavira, Corchaito y Pastor, que han

estado nada más que regulares en la muerte de sus respectivos toros.

EN BARCELONA

Toros de Pablo Romero, buenos. Freg y Algabeño II estuvieron bien con la muleta, y afortunados con el estoque.

EN HIRKAL OVEJA

Toros de Arana cumplieron. Saleri mates y estuvo superior toreando, banderilleando y estoqueando. Se le concedió la oreja en el segundo y el tercero.

Almaseño superior toreando; fué ovacionado. Bien matando.

EN ALGECIRAS

Algeiras.—Celebró una fiesta benéfica que ha consistido en una becerrada, en la que han tomado parte Curvo y Yáñez, Juan Belmonte, García Reyes y Manolo Belmonte.

Todos ellos despacharon a su respectivo cometido superiormente.

Juan Belmonte clavó un par de banderillas al segundo.

Madrid 28, a las 10:35 noche.

DE BARCELONA

Barcelona.—Se asegura que ayer quedó firmado por todas las delegaciones de las Juntas de Defensa el Mensaje que dirigen al Rey, acordando elevarlo a Su Majestad por conducto reglamentario.

Dice que el documento está redactado en términos respetuosos, concretándose en él las aspiraciones de las Juntas.

JURA DE CADETES

Valencia.—Con la mayor solemnidad se ha celebrado en la Academia militar la jura de los cadetes.

Al acto asistió el capitán general, que les dirigió una alocución.

Los cadetes han sido obsequiados con un banquete.

UNA ASAMBLEA

Valencia.—En el Circulo Mercantil ha celebrado una importante Asamblea la Federación Granadina.

Los acuerdos adoptados relativos a la vida comercial han sido presentados al gobernador.

Madrid 28, a las 11:15 noche.

Las Juntas de Defensa

Esta noche ha circulado insistentemente el rumor de que han llegado a Madrid dos oficiales de la Junta de Defensa de Barcelona, portadores del anunciado Mensaje a Su Majestad el Rey.

La entrega de este documento ha sido aplazada hasta conocer la solución de la crisis planteada.

EN BARCELONA

Madrid 29, a las 11:15 madrugada.

El subsecretario de la Gobernación nos dijo esta noche que había recibido un telegrama de Granada, comunicando que en Iznalloz descarrilaron dos vagones del tren-correo, sin que afortunadamente ocurrieran desgracias personales.

También recibió un despacho de Salamanca, dando cuenta de que en el tren número 40 salieron para la frontera varios equipos militares, y otro telegrama de San Sebastián, participando que marchó a Madrid el señor Lerroux.

Madrid 29, a las 1:40 madrugada.

El Comité de huelga en Cartagena

Telegrafían de Cartagena que los miembros del comité de huelga que cumplen condena en aquel penal, han recibido un telegrama de adhesión del teniente general señor March, y otro del diputado señor Lerroux.

Los penados son visitados por numerosas representaciones de entidades obreras.

EN BARCELONA

Madrid 28, a las 10:30 noche.

Noticias de origen alemán

En Flandes el 26 de octubre, frente a la notable superioridad de fuerzas anglo-francesas, que buscaban una decisión en la batalla, a conseguido el heroísmo de las tropas alemanas un gran victoria, causando al enemigo una derrota extraordinariamente sangrienta.

Después de los combates del día 22, el enemigo preparó una gran batalla mediante un intenso fuego producido por más de mil cañones.

A las cinco de la mañana del día 26, comenzó con un enorme empleo de municiones, el más violento fuego granateo que también se mantuvo durante los combates de la infantería contra tres sectores en las posiciones alemanas.

El adversario pasó al ataque al Oeste del bosque de Houthouster.

Compactas columnas de atacantes con fuerte reservas avanzaron, y con las más elevadas pérdidas consiguieron llegar en el primer asalto a la granja de Bultenche, pero poco después el enemigo vio sorprendido por un poderoso contraataque nuestro, que le arrojó, sufriendo elevadas pérdidas.

El enemigo empleó sus últimas principales entre el ferrocarril de Bousinge Station y la línea férrea de Ipres a Roulers.

Los primeros ataques del enemigo fueron sangrientamente rechazados, siendo conservada por nosotros la posición.

A las once de la mañana se verificó con fuerzas de refresco a ambos lados de Pascheonnel, un segundo ataque, que fracasó igualmente con altas bajas para el enemigo.

Este preparó a continuación un poderoso fuego granateo y un tercer ataque, que poco a poco comenzó contra el mismo sector. En este punto empleó el adversario, de una manera desconsiderada, compactas masas de tropas, que fueron segadas por el fuego de concentración de la artillería alemana y por las ametralladoras.

EN

sistieron obstinadamente a costa de miles de bajas. También en la llanura del Carso desarrolláronse violentos combates...

Madrid 29, a las 230 madrugada. Revocación de un acuerdo. San Petersburgo.—El comité de obreros, soldados y campesinos ha acordado...

La guerra civil en Francia. París.—Después de imprecisos trabajos, se ha descubierto un depósito de armas y documentos...

Los alemanes en Bélgica. De Amsterdam dicen que las autoridades alemanas han encarcelado, por delito de espionaje...

curso de la campaña, y que hay que atenderse a los que procedan del general Gornia. Agrega la citada Compañía que el parte que recibió hoy estaba redactado en inglés.

Reunión del Consejo. París.—Se ha reunido el Consejo, con objeto de examinar la cooperación del ejército aliado en el frente italiano.

Ciudad evacuada. Amsterdam.—Dicen de San Petersburgo que los habitantes de Cronstadt, ante el peligro de una invasión, han comenzado a evacuar la ciudad.

Información francesa. DE LA TORRE EIFFEL A ARANJUEZ. Oficial francés. En Bélgica, los franceses han continuado progresando a la izquierda de la Península de Luighem...

ga, orilla izquierda del Mosa, y han regresado con prisioneros. En el resto del frente, la noche transcurrió tranquila.

Oficial francés de las once noche. Al Norte del Aisne hubo gran actividad de la artillería. Los alemanes atacaron esta mañana las posiciones aliadas al Norte de la granja de Fernonport.

Oficial alemán. Frente Occidental de la guerra: Grupo del Príncipe heredero alemán: En las orillas del Canal de Oise-Aisne aumentó la actividad del fuego en la región de Braucourt, Nuizy Le Chateau.

El desarrollo italiano. En el frente italiano, el rápido desarrollo del ataque iniciado en comunidad con los austro-húngaros en las orillas del Isonzo tuvo también ayer pleno éxito.

ardiendo, primera etapa de la campaña en la llanura. El frente italiano se está derrumbando todo el desde el Noroeste hasta el Adriático, en toda su extensión.

Oficial italiano. La escasa resistencia de algunas unidades de las que componen nuestro segundo ejército, las cuales se retiraron cobardemente sin luchar, ó se rindieron al enemigo...

Oficial inglés. Comunican del cuartel general que en colaboración con las fuerzas expedicionarias de Francia, hay un batallón americano que ha ocupado una de las primeras líneas francesas con baterías de su propia artillería.

Oficial ruso. De la Oficina de observación de guerra comunican que frente a Hainafne fueron vistos ayer, a mediodía, varios cruceros y torpederos que estuvieron haciendo fuego durante dos horas.

Otro parte oficial. En el Golfo de Riga no se registró ninguna acción. Al Este de Vardar varios obreros alemanes que estaban contruyendo una alambra, fueron dispersados por nuestro fuego.

Oficial austriaco. Un comunicado del frente italiano dice que el día 2 cayó en poder de las tropas austro-alemanas la ciudad de Civiale. Ante el avance de los austro-alemanes, el ejército italiano se retiró en completa derrota...

Crónica de SUCESOS. LOS COMENTARISTAS.—Antonio Campos Miró, de 56 años de edad, estaba anoche, a primera hora, en la taberna denominada de Copia, en el camino de Benimalet, y discutía...

con unos amigos acerca de los asuntos de actualidad. Parece que dijo algo que consideró ofensivo a un guardia civil que lo oía, y el comentarista recibió un sablazo en el antebrazo izquierdo...

Matrimonio de la población. Matrimonios, nacimientos y defunciones registrados el día 28. Distrito del Mar. Nacimientos: Varones, 0.—Hembras, 0.

Defunciones: Varones, 2.—Hembras, 1. Defunciones: Valentín Ros Ricart, de 40 meses, Doctor Monserat, 7, de bronquitis aguda...

Defunciones: José Manchacanos Ballester, de 33 años, Camino de Barcelona, 62, de uremia. Isabel Juaneada Barachina, de 75 años, Casa de Beneficencia, de cardiopatía...

Tome usted Chocolate ASPOL RECONSTITUYENTE (Patentado). A base de glicerosfosfatos compuestos, nucleinato sódico, arrhenal y nuez de kola. INDICADISIMO en convalecencias, anemia, inapetencia, clorosis, raquitismo, debilidad nerviosa, neurastenia, histerismo, etc.

Seguros MUTUOS. Nada han pagado sus asociados desde 1876. Su único fin es el socorro mutuo—contra incendios de edificios en Valencia. FUNDADA EN 1844.

SUBASTA con retasa. Procedente de testamentaria, se subastará el día TREINTA del corriente mes de octubre, a las once de la mañana...

BUQUES. Línea de vapores Ybarra y Compañía, S. en C., de Sevilla. Servicio rápido. El vapor CAJES FORCAS saldrá el día 29 de corriente...

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRANSATLANTICA DE BARCELONA. Líneas al Rio de la Plata y al Brasil. Vapor INFANTA ISABEL DE BORBON saldrá el día 29 de octubre...

BUQUES. Línea de Antillas, México, Nueva York y Costafirme. Vapor ALFONSO XIII saldrá el 19 de corriente...

Modista. Se necesitan buenas oficiales y aprendizas, en la plaza de Emilio Castelar, núm. 20, segundo. Interesante. El que compre su traje en los almacenes de la calle del Llop...

Detective Agency. Oficina de Policía privada DETECTIVES. Pesquias particulares, indagaciones secretas, informes confidenciales...

El número 4. Interesante a las señoras. Artículos para confección de señoras de avila y de recién nacidos. Bostidos y puntillas. Precios...

Manicura-Pérdida. Servicios a domicilio. Precios económicos. Ahoros a precios convencionales. Trabajo esmerado. Huéspedes. En casa particular se desean uno 6 dos militares...

SANGRE PURA. Es imposible tener pura la sangre y clase el codo cuando el hígado, el estómago y los riñones funcionan con debilidad é irregularmente. Las Píldoras de Holloway son precisamente lo que se necesita—un correctivo lento pero seguro y completo.

COMPANIA SEVILLANA. El vapor GIERVANA saldrá el día 29 de corriente, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla y Huelva.

SUBASTA. El día 30 de los corrientes, en la notaría de Carosante, de D. Ramón Más y Algarra, é interviniendo el corredor de la misma población Enrique Medina y Ortiz, se verificará...

Línea de Fernando Poo. Vapor SANTA ISABEL saldrá el día 28 de corriente, de Barcelona, el 11 de VALENCIA, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz...

Línea de Filipinas. Vapor ... saldrá el día 29 de corriente, de Barcelona, el 2 de Cádiz, para Canarias, Capetown, Durban, Singapore y Manila.

VENTA fábrica de papel. Se vende la situada en Buñol, calle de Pelayo, número 8.—Informarán en la misma fábrica, y en Valencia, el Sr. Bosch Marín, calle de Caballeros, núm. 14.

San Vicente, 48. (Antes María de Molina). Lápidas. Exposición permanente. Especialidad en el mármol negro de Bélgica.—Facundo Bonaccasa, Paz, 31, Valencia.

Chocolates. Viuda de R. COMOS. Especialidad á la Vainilla SANTA CATALINA, 16. Lecciones. Por lisonjeado en Derecho, se dan de todas las asignaturas de esta carrera...

Se necesitan buenas oficiales de modista.—Razón, Bonaire, 16. Sí, señor. Si el comprador fuera inteligente todos irían a comprar á los almacenes de saldos de la calle del Llop...

Banco Hipotecario de España. Delegación del reino de Valencia. Préstamos al 5 por 100 hipotecarios, amortizables de 5 á 50 años, sobre fincas rústicas y urbanas.

¿Desea usted hacer un bonito regalo á su prometida? Vísteme hoy mismo y podrá comprarle por 30 pesetas un precioso monedero fantasía, de plata ley, última novedad.

Versos de la Juventud Por TEODORO LLORENTE. Se vende en la Administración de LAS PROVINCIAS, al precio de Tres Pesetas. L'IDEAL. Sombrillas y abanicos. No comprar sin visitar esta casa. San Vicente, n.º 2, chaffán.